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Jubiläumsanlass 30 Jahre BE Netz AG 

Grusswort Verwaltungsratspräsident Andreas Ruch 
 

Geschätzte Gäste, liebes BE Netz-Team 

 

Herzlich willkommen zum heutigen Fest anlässlich des 30Jahr-Jubiläums der BE Netz. 

 

Wir sind heute hier in der Spinnerei, einem Teil der Viscosistadt, zusammengekommen. Hier, wo 

einst Fäden zu Garn gesponnen wurden, feiern wir unser Jubiläum. Sinnbildlich in einer Werkhalle, in 

der schon früher etwas entstand, wo Innovationen zu Fortschritt und Neuem führten. Heute wollen 

wir hier aber nicht Garne produzieren, sondern zurückblicken auf 30 Jahre BE Netz – in Wort und 

Bild. Schön haben Sie den Weg in die Spinnerei gefunden. 

 

Die 30-jährige Geschichte eines Pionier-Unternehmens in der Solarbranche ist ein ausserordentliches 

Ereignis und zeugt von einem grossen Leistungsausweis. Was 1994 als 1-Mann-Betrieb seinen Anfang 

nahm, ist heute mit 75 Mitarbeitenden eines der führenden Unternehmen für erneuerbare Energien 

und Energieeffizienz. 

 

Es ist Adi Kottmann gelungen, mit einem tollen und stets wachsenden Team von engagierten 

Mitarbeitenden, die ebenfalls für die Solarenergie „brennen“, ein angesehenes Unternehmen in 

einem lebendigen und wachsenden Markt zu etablieren. 

 

BE Netz wird als Pionierin und Wegbereiterin der PV Energie in der Zentralschweiz wahrgenommen. 

 

Durch diverse Leuchtturmprojekte, Publikationen und ein grosses Engagement im Ausbildungs- und 

Berufswesen, aber auch durch die Präsenz im Wirtschaftsnetzwerk Zentralschweiz hat BE Netz eine 

positive Bekanntheit weit über die Zentralschweiz hinaus erlangt. Die BE Netz weiss sich zu vernetzen 

und die Fäden zu spinnen. 

 

BE Netz will nicht nur die Sonne als Energiequelle nutzen, sondern auch Farbe in die Energiewende 

bringen. Die Zusammenarbeit mit der HSLU zeigt diese innovative Haltung und das Suchen nach 

neuen Lösungen. Auch mit dem Fokus, die Photovoltaik als gestalterisches Element in die Architektur 

und Gebäudehülle mitaufzunehmen und entsprechend Technik, Innovation und Ästhetik zu vereinen. 

An der Fassade des Gebäudes gegenüber sind deshalb Test-PV-Element in verschiedenen Farben 

montiert. 
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Als Unternehmer und Präsident der Industrie- und Handelskammer IHZ bringe ich die Aussensicht in 

den Verwaltungsrat der BE Netz. 

 

Seit einem Jahr bin ich VRP der BE Netz und ich habe in dieser Zeit ein tolles Unternehmen 

kennengelernt. Als „Coach“ der GL und externer VR bin ich bestrebt, meine langjährige Erfahrung als 

Unternehmer in der Metallbau Branche sowie mein Netzwerk in der Zentralschweiz bei BE Netz 

einzubringen. 

 

Mit grösstem Respekt vor der unternehmerischen Leistung von Adi und im Wissen, was es in einem 

Unternehmen tagtäglich braucht, damit es läuft, darf ich den Generationenwechsel und mit ihm die 

Nachfolgeplanung bei BE Netz begleiten. 

 

Was ist die Motivation eines inhabergeführten KMU? 

 

Der Inhaber oder Unternehmer ist mit Leib und Seele mit der Firma verbunden. 

 

Für unsere Familie ist das Unternehmen wie unser viertes Kind. 

 

Wenn alles gut läuft und man Erfolg hat, dann freuen wir uns, wenn Schwierigkeiten auftreten und es 

Probleme zu lösen gibt, dann helfen wir, gleich wann oder wo. So haben wir es immer mit unseren 

Kindern gemacht und so machen wir es als Unternehmerfamilie mit unserem KMU. 

 

Samih Sawiris, der Investor von Andermatt, hat diesbezüglich eine passende Aussage gemacht. Ich 

zitiere: 

 

In den Projekten habe ich immer wieder Schwierigkeiten erlebt, das gehört dazu. Es ist wie ein Film, 

den ich immer wieder anschaue. Zwischendurch wird es spannend. Manchmal sind es sogar 

Horrorszenen. Aber am Schluss gibt es ein Happy End. 

 

Die Motivation des Unternehmers ist es, etwas zu bewegen, Projekte zu realisieren. 

 

Unser Beruf als Unternehmer oder Unternehmerin ist bereichernd und motivierend. Und wir sehen 

unsere Arbeit, das, was wir erschaffen haben, so wie früher hier die Spinnerei. Wir können mit Stolz 

vor unseren Projekten stehen und uns an die Herausforderungen erinnern, die wir gemeistert haben 

und sagen: das haben wir gemacht! Ja, wir können auf unsere Fachkompetenz und unser Handwerk 

stolz sein. 

 

Ebenso ist es unsere tägliche Herausforderung, genügend Aufträge zu generieren, damit wir unsere 

Mitarbeitenden beschäftigen können. Wir müssen spannende Projekte aufspüren, Bauherren oder 
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Architekten beraten, eine konkurrenzfähige Offerte auszuarbeiten und dann mit viel 

Verhandlungsgeschick Aufträge an Land zu ziehen. So sichern wir Arbeitsplätze. 

 

BE Netz ist ein Unternehmen, das immer sehr aktiv am Markt war und seit 30 Jahren mit viel Power 

unterwegs ist. Ich freue mich, die anstehenden unternehmerischen Herausforderungen und Chancen 

der BE Netz mitgestalten zu können. Nun folgt die Stabsübergabe von Adi an die nächste Generation. 

Mit seinem grossen Engagement in den letzten dreissig Jahren hat er so manchen Samen gepflanzt, 

der – sprichwörtlich – mit der Energie und Kraft der Sonne, gekeimt und gewachsen ist. Die BE Netz 

ist bereit und motiviert, diese wertvolle Vorarbeit weiterzuführen, die bereits gekeimten Samen 

wachsen zu lassen und mit ihrer bekannten Innovationsfreude weitere zu säen. Wir freuen uns, die 

Geschichte der BE Netz weiterzuschreiben, unsere Fäden zu Garn zu verspinnen. 

 

30 Jahre BE Netz, ich gratuliere und danke allen ganz herzlich! 

 

 


